

THE EFFECTIVENESS OF TRAINING FOR THE MASTER OF CEREMONIES AT FORMAL EVENTS IN THREE LANGUAGES FOR PRIVATE HIGH SCHOOL LANGUAGE TEACHERS

Oleh: Endang Nurhayati, Pratomo Widodo, Tadkiroatun Musfiroh, Anita Triastuti

ABSTRAK

Rerata sekolah mengadakan acara seremonial formal 12 hingga 48 kali dalam setahun dengan MC sebagai pemandunya. Sementara itu, 53% peserta guru tidak pernah membuat rundown dan naskah MC. Pelatihan ini berupaya memberi bekal ke-MC-an kepada guru bahasa Inggris, Indonesia, dan Jawa. Keberhasilan pelatihan diketahui melalui efektivitas pelatihan, evaluasi produk, dan evaluasi kebermaknaan.

Pelatihan diikuti oleh 31 peserta, seleksi 64 pendaftar dari 36 SLTA Swasta di DIY. Pelatihan dilaksanakan selama 5 bulan dalam 50 JPL aktif, 6 in (tatap muka) dan 6 on (tugas dan pendampingan online), Pelatihan menggunakan metode ceramah, tanya jawab, uji petik, tugas terstruktur, pendampingan, proyek, tes, observasi produk, praktik manggung. Pelatihan dilakukan oleh 4 dosen dan 3 mahasiswa IPB S3 UNY.

Hasil pelatihan menunjukkan bahwa pelatihan MC Acara Formal cukup efektif. Hal itu ditunjukkan dengan mean pre-test 57,03 dan mean post-test 71,26 serta uji beda -test pada df 30 sebesar 6.368 dengan tingkat kepercayaan di atas 99%. Hasil evaluasi terhadap produk menunjukkan hasil selaras dengan mean post-test, yakni rerata skor rundown sebesar 64, rerata skor naskah MC sebesar 74,3, dan rerata skor praktik MC sebesar 76,0. Hal ini berarti produk pelatihan dinyatakan baik. Hasil evaluasi kebermaknaan pelatihan terhadap materi, tugas, pendampingan, kepuasan, dan imbas menunjukkan hasil sebesar 2,92 skala 4 (setara dengan 73). Berdasarkan hasil tersebut dapat disimpulkan bahwa pelatihan MC Acara Formal ini cukup efektif, produk yang dihasilkan kategori baik dan memiliki kebermaknaan kategori baik. Permasalahan yang masih meresidu adalah kelemahan penerapan protokoler, kesulitan sinkronisasi waktu dan subacara, serta keterbatasan kebahasaan lisan dan tertulis.

Kata Kunci: *pelatihan master of ceremony, Acara Formal, guru bahasa, rundown, naskah MC, efektivitas*